

# Une convention pour gérer les eaux pluviales

Depuis déjà plusieurs années, le bassin de vie de L'Île-Rousse est régulièrement confronté à des problèmes d'inondations. En août 2019, de violents orages avaient frappé la Balagne et provoqué d'importants dégâts à Lisula. De nombreux commerçants avaient vu leur boutique sous plusieurs centimètres d'eau. Un problème récurrent que la municipalité et la communauté des communes de L'Île-Rousse-Balagne ont décidé de prendre à bras-le-corps afin d'éviter de nouvelles inondations dans les mois à venir. Hier après-midi, dans la salle du conseil municipal, Angèle Bastiani, maire de la ville et Lionel Mortini, président de l'interco, se sont



Le coût des travaux s'élève pour l'instant à près de trois millions d'euros.

S.D.

réunis afin de signer une convention pour une meilleure gestion des eaux pluviales.

« Il s'agit de la première action commune menée entre la ville et la communauté des communes, après de longues années de rupture, souligne Angèle Bastiani. Ce 14 août marque donc le début d'une nouvelle ère pour notre commune et pour l'ensemble des habitants de notre intercommunalité. »

En 2017, à la suite de la fusion des communautés de communes, le problème de la gestion des eaux pluviales avait d'ores et déjà été signalé. Après une étude approfondie et un long travail de logistique, la communauté des communes devait devenir compétente au 1<sup>er</sup> janvier 2018. A la suite d'une modification de la loi, le projet a marqué un temps d'arrêt. En 2019, l'interco a travaillé en étroite collaboration avec les

services de l'État afin de proposer à la municipalité une nouvelle convention que cette dernière n'a pas voulu signer.

## Des travaux pour le printemps prochain

« Aujourd'hui, nous sommes heureux que les choses avancent, se réjouit Lionel Mortini. Nous allons pouvoir finaliser l'important chantier et demander des subventions. Le total des travaux s'élève pour l'instant à près de 3 millions d'euros. L'Île-Rousse est le point le plus urbanisé du territoire. Lors de violents orages, l'eau arrive très rapidement en ville et provoque d'importantes inondations. À l'heure actuelle, nous souhaitons avant tout sécuriser le quotidien des personnes et des biens.

Cette nouvelle convention permettra également de commencer

des travaux en vue d'une amélioration significative de la gestion des eaux pluviales.

« Cette signature se concrétisera très prochainement, explique Angèle Bastiani. Nous espérons débiter les travaux au printemps prochain afin d'améliorer les conditions d'écoulement et de traitement des eaux ainsi que la sécurisation de notre réseau. Le but est bien évidemment d'éviter au maximum les désagréments qu'a pu connaître la commune ces dernières années. »

L'objectif de ces travaux serait de créer des bassins de rétention d'eau sur les communes de Lisula et de Santa-Reparata. « Il y a aura trois bassins situés en amont de la ville, reprend Lionel Mortini. Il faudra néanmoins les redimensionner en raison de l'augmentation de l'urbanisation durant ces dernières années. Il y aura égale-

ment un travail sur le « Padule », une rivière souterraine qui traverse la ville. Nous pensons aussi à la création d'émissaires en mer. Les eaux pluviales qui se déversent sur la plage sont un réel problème. Il faudra donc trouver une solution concrète afin de palier à cela. »

La deuxième tranche des travaux concernera les canalisations souterraines. « En ville, les canalisations ont tendance à s'entremêler. Des travaux doivent être également entrepris à ce niveau-là afin d'améliorer cette gestion.

Une nouvelle étape semble avoir été franchie entre la municipalité et la communauté des communes qui comptent mener ce combat ensemble dans les mois à venir et ainsi régler de manière durable le problème des eaux pluviales sur le territoire intercommunal.

SERENA DAGOUASSAT